
20.5.27 No.752 1 

 
 

会 長 挨 拶 
代理 会長エレクト 村山好胤 

 皆様、こんにちは。本日は、安藤会

長から例会の挨拶をとお願いがござ

いましたので、なかには御存知の方も

お見えになるかとは存じますが、過日

５月３日の中日新聞に掲載されまし

た岐阜県産材を使用した割り箸につ

いて少しお話させていただきます。 
私の所属している協同組合岐阜県

木造住宅センターでは、岐阜県産材を

使用した住宅を手がけておりますが、

もっと皆様に岐阜県の木を身近に感

じてもらおう！もっともっと木の事

を知ってもらおう！という思いから、

岐阜県の桧の間伐材を有効利用した

割り箸の提供を試験的に始め、当クラ

ブのメンバーである伊藤善男さんが

理事長をしておられる岐阜長良川温

泉旅館協同組合の組合員各社に使っ

ていただくことになりました。そして、

５月２日に公式に引き渡し式を行い

ました。 
国内に流通する割り箸のほとんど

は、実に 90%以上も輸入に頼っている

のが現状であり、そのほとんどが中国

産であります。安価である背景には、

割り箸を製造するために森林を違法

伐採し森林破壊につながっているも

のもあるようです。このため、岐阜県

においては「岐阜県マイはし使用宣

言」（岐阜県マイはし運動）を実施し、

CO2 吸収源である森林違法伐採に

取り組んでいます。果たして、割り箸

を使うことはイコール環境破壊なの

でしょうか？ 
我々は、社会一般では国産材の割り

箸も森林破壊の原因と誤解されてい

ることを、しっかり皆様に知っていた

だく機会と捉え、国産材の割り箸は間

伐材の端材を利用したものであり、間

伐材の有効利用、さらには持続可能な

森林づくりにつながることの理解を

ひろめるために東濃桧間伐材割り箸

の取り組みを始めました。 
長良川温泉旅館組合では「“マイは

し運動”でCO2 削減を呼びかけてい

るのに割り箸と思われるかもしれま

せんが、森林の木は間引き（間伐）を

することで健全に保たれるため、間伐

材を使うことは立派な環境保全活動

であることまた岐阜県の桧の間伐材

を使うことで上流の森林が天然のダ

ムとなり、私たちにとって大切な長良

川を守ることにもつながっていくこ

とはとてもうれしいことです。」と理

解していただきまた。防かび剤や漂白

剤などの薬剤をいっさい使用してな

い製品なので、とりあえず試験的に採

用していただくことになりました。こ

れも環境問題の職業を通じての取り

組みではないでしょうか。 
間伐材を多く活用することで山が

活性化し、地球温暖化の防止、日本の

Co2 削減目標である 6%に少しでも貢

献できるのではないかと願っており

ます。 
 

友情と奉仕の灯を 
スマイルボックス委員会 

★誕生日おめでとうございます★ 
音瀬晴夫君 
臼井英雄君 
 
★結婚記念日おめでとうございます★ 
川島正美君 

 

 

前 例 会 の 記 録 

平成２０年５月２０日(火) 

[点鐘]１２時３０分 

[ソング] 

“それでこそロータリー” 

[ゲスト] 

[ビジター] 

[出席]会員総数40名 

（出席免除1名） 

本日出席 22名 56.41% 

[行事] 会長挨拶 食事 幹事

報告 委員会報告 ニコボッ

クス報告 

卓話 

「刑事裁判にまつわる話題」

秋保賢一会員 

担当 プログラム委員会

本 日 の 予 定  

第８２９回 

平成２０年５月２７日(火) 

[点鐘]１２時３０分 

[行事] 卓話「篤姫と幕末」 

岐阜観光コンベンション協会 

観光歴史アドバイザー 

加納宏幸様 

担当 職業分類委員会 

次 回 予 定 

第８３０回 

平成２０年６月３日(火) 

[点鐘]１２時３０分 

[行事]わいがや会議 

担当 国際奉仕委員会
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